

10 critères de santé spirituelle d'une paroisse

Adaptés de Christian Schwarz

1. L'évangélisation adaptée

Ma paroisse encourage-t-elle les paroissiens à annoncer l'amour du Christ et sa capacité à changer à faire du nouveau dans toute situation ? Les paroisses merveilleuses disposent de programmes où inviter les personnes en recherche, d'événements pour rejoindre la population et de méthode simple pour partager sa foi. Tout ceci est à la fois adapté aux paroissiens et aux personnes qui habitent autour.

2. Le service selon les dons

Les paroissiens connaissent-ils leurs dons spirituels et les appliquent-ils dans un service pertinent pour eux ? Avec eux, les chrétiens laissent travailler l'Esprit Saint en eux et à travers eux. Par la prière, le Seigneur montre lui-même qui est le plus apte et talentueux. Une équipe aide les paroissiens à découvrir et grandir dans leurs dons.

3. Les groupes de maison

Qui a déjà connu en profondeur plus de huit personnes en moins d'un an sur une nouvelle paroisse ? Car on peut être spécialement seul dans une foule fraternelle. Les paroisses exceptionnellement rayonnantes créent en permanences de petits groupes de maisons pour accueillir les nouveaux et les catéchumènes, permettre aux habitués de rencontrer de nouvelles personnes et à chacun d'être dans un réseau de solidarité en cas de coup dur. Les hôtes des petits groupes sont bien soutenus et peuvent informer l'EAP ou un service quand un membre a spécialement besoin d'aide.

4. Les relations amicales

Qui sait vraiment qu'il manque à sa paroisse ? Les paroisses en croissance sont plus aimantes, sympathiques, ludiques et fraternelles. Les rencontres et les amitiés sont encouragées dès la première rencontre et chacun se sait responsable d'accueillir ceux qu'ils ne connaissent, nouveaux comme anciens de la paroisse.

5. Une vie sacramentelle déployée

Ai-je déjà senti une assemblée vivant avec intensité la présence du Christ dans les sacrements, spécialement l'Eucharistie ? Les paroisses en croissance ont une attention plus développée à la vie sacramentelle, à la signification des sacrements, à leurs liens avec la vie humaine et à la manière d'en vivre en plénitude. La prédication, le déploiement liturgique, l'adoration eucharistique, les préparations au sacrement aident les paroissiens à accueillir les sacrements de la foi tels que Dieu les donne.

6. La spiritualité enthousiaste

Les paroissiens vivent-ils leur foi au Christ mort et ressuscité pour eux, avec profondeur, joie, dynamisme, et enthousiasme ? Les paroisses durablement fécondes savent reconnaître des combats spirituels et les mener en sachant que Dieu aura le dernier mot sur le mal, le péché et la mort. Ils se préparent à la nouveauté de Dieu et connaissent des habitudes de vie spirituelle. Les nouveaux arrivants sont étonnés de l'enthousiasme et la joie des paroissiens.

7. Les cultes édifiants

Le culte est-il une expérience édifiante pour les paroissiens ? Quand les pratiquants sont réellement accueillis, immergés dans la présence de Dieu par une musique adaptée, édifiés par des homélies simples et pertinentes, ils vivent une transformation spirituelle. Les non-croyants de passage se rendent compte que Dieu y donne quelque chose qu'ils ne trouvent pas ailleurs, sans savoir quoi.

8. Les responsabilités déléguées

Avez-vous déjà rencontré des paroissiens qui, sans s'accaparer leur service, se sentent responsable devant Dieu d'avoir fait leur part ? Les paroissiens les plus touchants sont plus tournés vers les contacts avec les personnes et le travail en équipe. Les EAP des églises qui croissent s'efforcent de déléguer leurs responsabilités à d'autres paroissiens. Ils forment, soutiennent, motivent et accompagnent chacun des serviteurs.

9. Les structures efficaces

Avez-vous déjà rencontré des paroissiens qui respirent une efficacité vraiment spirituelle ? Les merveilleuses paroisses connaissent leurs priorités, changent d'organisation pour atteindre leurs objectifs tout en respectant le temps et les talents des bénévoles. Elles ont des responsables de secteurs et des binômes de responsables. Grâce aux remaniements permanents des structures pour s'adapter aux besoins, le service de la mission est toujours remis au centre.

10. Une paroisse vraiment diocésaine

Avez-vous déjà vu une paroisse qui tire les autres paroisses et son diocèse vers le haut ? Avec prière, discernement et efficacité, les paroisses en croissance aident de leurs ressources en formation et en bénévoles les paroisses plus fragiles et les projets diocésains. Elles soutiennent le denier du culte et voient les dons comme un culte rendu au Seigneur. Elles acceptent de temps en temps que leurs meilleurs bénévoles aillent servir des paroisses fragiles mais missionnaires, car leur culture de l'appel et l'encouragement de chaque paroissien leurs permettent de les renouveler.